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Водные преграды, высокие сте-
ны, наклонные заборы, колючая 
проволока, подземные тоннели, 
канаты, траншеи, рвы с водой - вот 
с чем столкнулись участники гонки. 
Полосу препятствий разрабатыва-
ли профессиональные инженеры и 
инструкторы. «Вишенкой на торте» 
стала непроходимая грязь и огром-
ные лужи на протяжении всего пути. 
Кстати, хабаровская трасса «Гонки 
героев» признана одной из самой 
грязных в стране. И если в других 
городах для придания эффекта при-
ходится искусственно «разводить 
грязь», в случае с Хабаровском это 
естественный ландшафт. 

Испытать себя на прочность 
пришли семейные пары, группы дру-
зей и коллективы различных ком-
паний. Чтобы пройти полосу пре-
пятствий, объединялись даже ком-
пании, которые в обычных услови-
ях прямые конкуренты.

- Мы предложили нашим пар-
тнерам ООО «Энергосфера», кото-
рые для нас конкуренты на дальне-
восточном рынке, пробежать эту 
гонку совместно, - говорит Ната-
лья Пивень, директор ООО «Транс-
электро - Территориальный торго-
вый район». - Обе компании зани-
маются электротехнической и ка-
бельной продукцией, однако мы 
убеждены, что конкуренция мо-
жет быть дружелюбной. И во вне-
рыночных отношениях будет не-
лишним поддерживать друг друга. 
Так что на «Гонке героев» мы были 
одной командой.

Пройти трассу можно было как 
в одиночку, так и командой. Орга-
низаторы уверяют, что преодолеть 
препятствия под силу любому здо-
ровому человеку. Однако хорошая 
физическая подготовка была здесь 
не лишней.

- Я участвовал впервые. Самым 
сложным для меня стало послед-
нее испытание - горка очень-очень 
скользкая, забежать по ней и дотя-
нуться до каната тяжело. В итоге я 
обошел это препятствие, - делит-
ся впечатлениями еще один участ-
ник команды Николай Постнов. - А 
больше всего понравился прыжок 
в воду с высоты. Небольшой страх 
всё же присутствовал, но это было 
единственное испытание, заставив-
шее меня поволноваться. Думаю, тя-

жело было тем, кто боится закры-
того пространства, тесноты - пред-
стояло проползти в грязи по узко-
му темному и длинному туннелю. 
Лично мне в особо «грязных» за-
даниях, наподобие туннеля, под-
нимал настроение звук чавкающей 
грязи. Невозможно было остаться 
чистым и после того, как прополз-
ли под танком. Гонка мне понрави-
лась, и теперь я буду каждый год в 
ней участвовать.

Причины участвовать в гонке у 
каждого были свои. Одни шли про-
сто «за компанию» и из любопыт-
ства, другие хотели испытать себя и 
бросить вызов собственным страх-
ам, были и те, кто и не знал толком, 
что его ждет. 

В конце изнурительной гонки 
участников ждало, пожалуй, одно из 
самых сложных испытаний - «Эве-
рест». Покорить его смогли немно-
гие. Это скользкая высокая стена, с 
которой свисают канаты лишь до 
середины, до канатов ещё нужно 
суметь дотянуться. Мокрые, гряз-
ные, изможденные, без двух минут 
герои из последних сил пытались 
взобраться на гору. Многие из них 
с разбега карабкались вверх и, не 
дотянувшись до свисающих кана-
тов, скатывались вниз. Другие, су-
мев ухватиться за канат, не нашли в 
себе сил, чтобы по нему взобраться 
на стену. Так что организаторы по-
старались, чтобы ни один участник 
гонки не сказал в конце, что пройти 
дистанцию - раз плюнуть.

- Я думала, будет легче, - при-
знается Наталья Пивень. - Расстро-
ена тем, что не смогла покорить 
«Эверест». Я даже пропустила па-
рочку препятствий - берегла силы 
на финальное испытание, но, увы. 
Однако напарники по команде го-
ворят, что мне не хватило букваль-
но чуть-чуть, чтобы добраться до 
вершины. Обидно. И вместе с тем 
это хороший стимул тренировать-
ся к следующей гонке. Я уже реши-
ла, что непременно приму участие 
ещё раз. Вообще шла на гонку, что-
бы испытать себя, проверить свои 
силы. И, конечно же, подстегивало 
любопытство, открытость ко всему 
новому. Немаловажную роль сыгра-
ли поддержка и сплоченность ко-
манды, хоть мы и познакомились 
незадолго до старта. Отдельное спа-

сибо мужчинам в нашей команде, 
которые помогали проходить пре-
пятствия, подбадривали девушек.

- А я приятно впечатлена рабо-
той инструктора, который сопрово-
ждал нас всю гонку, подсказывал, 
как лучше пройти испытания и даже 
преодолевал их вместе с нами. Я бо-
ялась прыгнуть в воду с вышки, и ин-
структор, чтобы поддержать меня, 
прыгнул вместе со мной, - расска-
зала Наталья Новицкая.

Специально подготовленные 
инструкторы от организаторов 
гонки проходили дистанцию вме-
сте с каждым взводом (командой). 
Также на дистанции работали пит-
стопы, где дежурили волонтеры, 
можно было передохнуть, выпить 
воды, обратиться к медицинскому 
работнику. В целом на территории 
полигона дежурили несколько ма-
шин скорой помощи и не менее 20 
военных санитаров.

В этом году, по словам регио-
нального представителя «Лиги ге-
роев» в Хабаровске Николая Рож-
кова, трассу сократили с 7 киломе-
тров до 5,5 и добавили 6 новых ис-
пытаний. Каждый год на дистанции 
что-то меняется, корректируются 
препятствия. Так что, уверены ор-
ганизаторы, им будет чем удивить 
героев и в следующем году.

Анна МЕШАЛКИНА.
Фото Урала ГАрЕЕвА.

Ученик лицея инновационных 
технологий (г. Хабаровск) Егор Баже-
нов - один из лучших в своем выпу-
ске, он отмечен на последнем звон-
ке призом директорских симпатий.

У него длинный список по-
бед - на Всероссийской олимпиа-
де школьников, на перечневых ву-
зовских олимпиадах, многопро-
фильной инженерной олимпиаде 
«Звезда» и других. Егор - облада-
тель серебряного значка ГТО и по-
бедитель школьного конкурса «Ли-
цеист года-2018».

- Егор заслужил такой ре-
зультат, он много работал, решал 
огромное количество пробных за-
даний, тренировался без конца, - 
говорит учитель информатики и 
ИКТ лицея инновационных техно-
логий Татьяна Лавинова. - Знаю, 
что у других моих учеников тоже 
хорошие результаты - от 70 до 80, 
я рада за них.

Егор Баженов сдавал инфор-
матику всего через несколько дней 
после торжественных мероприя-
тий последнего звонка. Было не-
просто, но он постарался и празд-
ник отметить, и не снизить темп 
подготовки.

На экзамен пришел собран-
ным, решил все тесты и «прощел-
кал» трудные задачи из второй ча-
сти. Ничего очень сложного он не 
встретил и вышел с экзамена с на-
деждой на максимальный балл. Так 
в итоге и получилось.

Сейчас Егор ждет результатов 
ЕГЭ по профильной математике и 
русскому языку и готовится к фи-
зике. Для того, чтобы поступить в 
выбранный им вуз, на четырех эк-
заменах ему надо было набрать в 
общей сложности 270 баллов. И 
100 баллов он уже получил только 
на одном экзамене. Поступать Егор 
Баженов планирует на направление 
«информационные технологии».

Как отмечают представители Ро-
собрнадзора, в этом году информа-
тика - популярный предмет, число 
сдававших этот предмет увеличи-
лось на 14 тысяч человек по срав-
нению с прошлым годом. Это гово-

рит о том, что востребованность IT-
специальностей продолжает расти. 
Успешно сдать ЕГЭ по информати-
ке (81-100 тестовых баллов) смог-
ли более 13% участников.

Среди них - ученик школы № 16 г. 
Комсомольска-на-Амуре Миха-
ил Просолович. Он тоже получил 
100 баллов.

- Миша - один из моей «звезд-
ной» четверки, тех ребят, которые 
очень много занимались, участвова-
ли в конкурсах и олимпиадах, - го-
ворит учитель информатики шко-
лы № 16 Елена Горбачева. - В итоге 
они получили от 77 до 100 баллов.

Михаил - второй стобалльник 
Елены Горбачевой. Уже 10 лет она 
готовит своих учеников к ЕГЭ, вни-
мательно наблюдая за всеми из-
менениями экзамена, отслеживая 
его «подводные камни». С 7 класса 
она включает задания ГИА в учеб-
ную программу, и уже в 7-8 классах 
ее ученики могут решить половину 
заданий экзамена, который сдает-
ся в конце 9 класса. К 11 классу ре-
бята хорошо знакомы с задания-
ми ЕГЭ, в подготовке им помогает 
сайт питерского учителя Констан-
тина Полякова, где представлено 
множество типовых экзаменаци-
онных заданий.

Но для того, чтобы заработать 
100 баллов, научиться решать типо-
вые задачи недостаточно.

- С одной третью экзаменаци-
онных заданий можно справиться, 
владея хорошими знаниями матема-
тики и логики, - говорит Елена Ни-
колаевна. - Но за это можно полу-
чить лишь 50-60 баллов, а для более 
высоких результатов надо решить 
более сложные задания, для этого 
надо уметь мыслить алгоритмически, 
нужна практика. Поэтому, начиная 
с 7 класса, я предлагаю своим уче-
никам пробовать свои силы в кон-
курсах и олимпиадах. Чем больше 
мои ученики программируют, тем 
более впечатляющими получаются 
результаты. Например, в этом году 
Михаил занял второе место в тур-
нире по программированию, кото-
рый проводился в ДВФУ.

Вот мы и раскрыли секрет сто-
балльника: надо действительно 
знать предмет, много тренировать-
ся, участвовать в конкурсах, иметь 
большое трудолюбие и, конечно, 
огромное желание поступить имен-
но в тот вуз, который выбрал. Такие 
ученики по-хорошему амбициозны, 
знают, чего хотят и не жалеют себя 
для достижения поставленной цели. 
Замечательно, когда в этой работе 
ребенка поддерживает учитель, ко-
торый может направить на верный 
путь и скорректировать его систе-
му подготовки.

Михаил тоже собирается по-
ступать на информационные тех-
нологии, и все экзамены из свое-
го списка он сдал - это профильная 
математика и русский язык. Зада-
ния профильной математики пока-
зались ему немного необычными, 
хотя ничего нового он не увидел.

- Было сложнее, чем на инфор-
матике, - говорит Михаил. - Там я 
быстро разобрался, здесь пришлось 
больше времени потратить. Сейчас 
говорят, что одно задание профиль-
ной математики было очень слож-
ным, его не проходят в школе - то 
ли 18, то ли 14, но мне все задания 
показались знакомыми. А на рус-
ском языке мне попалась хорошая 
тема для эссе - роль книги в жизни 
человека. Я привел два аргумен-
та - из «450 градусов по Фаренгей-
ту» Брэдбери и «Евгения Онеги-
на» Пушкина.

Михаил выбрал несколько ву-
зов, куда будет подавать докумен-
ты, и все они находятся в Санкт-
Петербурге.

Третий стобалльник по инфор-
матике Андрей Выдря - выпускник 
Краевого центра образования.

А ЕГЭ, между тем, продолжает-
ся. Вчера дети сдали обществозна-
ние, 18 июня их ждет биология, 20-
го - физика и литература, послед-
ние два экзамена основного перио-
да ЕГЭ. В этот же день все вузы Рос-
сии начинают прием документов.

Результаты экзаменов можно 
увидеть в личных кабинетах участ-
ников на официальном информа-
ционном портале ЕГЭ. Также вы-
пускники смогут посмотреть свои 
оценки на сайте Госуслуг.

Марина ЛИТвИНОвА.

Большинство хабаровчан на-
слышаны о петроглифах Сикачи-
Аляна, а многие успели их посмо-
треть. Базальтовые валуны с изо-
бражениями животных, сцен охоты, 
человеческими фигурами свобод-
но лежат на правом берегу Амура 
вблизи кромки воды.

Сейчас их осталось около пяти-
десяти, это крупнейшее естествен-
ное собрание свидетелей жизни 
на планете около 12 тысяч лет на-
зад. Глава поселения Нина Дружи-
нина рассказывает, что в преж-
ние времена сюда охотно приез-
жали иностранцы из самых даль-
них краев увидеть материальное 
воплощение древности. Для того, 
чтобы и сегодня хлынул поток ту-
ристов, в том числе иностранных, 
по мнению главы, поселению необ-
ходимо официально подтвердить 
его реальный возраст - со времен 
неолита и чжурчжэней, от которых 
произошли современные селяне - 
нанайцы. В Сикачи-Аляне их боль-
шинство - 317 представителей ко-
ренного амурского народа из поч-
ти 350 жителей.

- Это важный вопрос, пре-
жде всего, для самого народа, - 
объясняет Нина Дружинина. - С 
точки зрения самобытности ко-
ренных народов. В каждом дво-
ре мы находим монеты, пред-
меты быта, другие артефакты в 
подтверждение того, что много 
столетий назад здесь уже жили 
люди, наши предки, и мы не пе-
реселенцы. Если мир узнает, что 
нашему поселению не меньше 12 
тысяч лет, здесь будет туристиче-
ский бум, как в 1990-е годы, когда 

приезжали в день до ста туристов-
американцев.

- Хабаровский край гордится 
своими предками, которые насе-
ляли его издавна, и здесь - то ме-
сто, которое может служить приме-
ром для воспитания будущих поко-
лений, сохранения традиций, - ска-
зал председатель Законодательной 
думы Хабаровского края Сергей Лу-
говской. - Нашим коренным наро-
дам требуется внимание органов 
власти и участие в их судьбе. Мы 
с депутатами решили создать ра-
бочую группу, чтобы изучить во-
прос о присвоении возраста посе-
лению, помочь сохранить истори-
ческие корни тех народов, которые 
продолжают жить в современных 
условиях, сберегая свою этниче-
скую идентичность.

А местным жителям есть что 
предложить, кроме собственно про-
гулки на берег к петроглифам. Не-
сколько лет назад в центре села от-
крылся просторный комплекс, кото-
рый вместил не только школу, дет-
сад, администрацию и библиотеку, 
прежде ютившиеся по разным по-
мещениям, но и музей.

Прибывшим на экскурсию пар-
ламентариям рассказали об истории 
и современности Сикачи-Аляна, по-
казали традиционные нанайские 
песни и танцы. А потом пригласили 
в родовую общину. Вход на терри-
торию под традиционную песню и 
звуки бубна, через густой дым при-
амурских трав. Хозяйка общины 
Елена У рассказала историю своей 
семьи. Сюда ее привез муж-нанаец 
из Ульчского района. А в их дочке 
Даше течет пять разных кровей, в 

том числе русская и китайская. Го-
сти с интересом осмотрели сохра-
нившиеся от предков и до сих пор 
пригодные предметы гардероба из 
рыбьей кожи.

- К этой идее, как теперь пони-
маем, мы шли всю жизнь, - подели-
лась Елена. - Когда учились в Ха-
баровске, поняли, что жить там не 
сможем. Хотим не только сберегать 
свою культуру, но и рассказывать о 
ней другим. К тому же ученые дока-
зали, что для нас рыболовство - эт-
нообразующая деятельность, и без 
свежей рыбы мы не можем ни дня, 
она для нас, как для всех остальных 
вода. Окунуться в наш образ жиз-
ни в городе невозможно, поэтому 
впускаем людей в нашу жизнь уже 
четвертый год. В прошлом году по-
считали, что у нас побывало боль-
ше тысячи гостей.

А во дворе парламентариев 
ждала выставка живых и заморо-
женных амурских рыб - более де-
сяти видов и мастер-класс от главы 
семьи, Александра У, по приготов-
лению летней талы. В большинстве 
дальневосточных регионов, распо-
ложенных у рек и на морском побе-
режье, из древности осталась тра-
диция строгать и есть сырую рыбу, 
как правило, замороженную или 
обработанную уксусом.

Нанайская летняя тала гото-
вится из только что выловленно-
го и разделанного на стейки саза-
на, быстро обжигается в пламени 
с двух сторон, а потом подается 
мелко порубленной с доступной 
под рукой зеленью. Время ви-
зита совпало с обедом, и хозяе-
ва приготовили на костре уху из 
даров Амура, а двух красавцев-

толстолобов запекли в шарабане.
Казалось бы, ну какой дальнево-

сточник не ел ухи и рыбы-гриль? Но 
эта рыба, что называется - совсем 
другая рыба. Еще утром она плыла 
по Амуру, чтобы в обед оказаться 
на столе у гостей родовой общины. 
Гастрономические впечатления по-
истине незабываемые, и так жаль, 
что далеко не все депутаты из дру-
гих регионов приехали в Сикачи-
Алян в этот солнечный день. Мно-
гие остались в городе, продолжая 
обсуждать на «круглых столах» важ-
ные законы и инициативы.

Значит, будет повод еще раз 
собраться в нашем чудном крае, 
где сама природа рада встретить 
гостей, а уж местные жители ей в 
этом помогут - со всей широтой сво-
ей дальневосточной души.

Елена рОМАНОвА.

Визиты

Сегодня в стране много говорится о развитии внутреннего туриз-
ма, а в Хабаровском крае одна из центральных точек притяжения 
для любопытных путешественников - национальное село Сикачи-
Алян недалеко от столицы региона. Туда и отправились руководите-
ли и депутаты законодательных собраний нескольких дальневосточ-
ных краев и областей - членов Парламентской ассоциации «Дальний 
восток и Забайкалье». Посмотреть, как можно устроить интерактив-
ный музей, не отходя от дома, тем более вблизи подаренных самой 
историей уникальных артефактов.

Тропой чжурчжэней 
к туристическому буму

Парламентариям рассказали об истории и современности Сикачи-Аляна

Массовое военно-спортивное состязание прошло в очередной раз 
на полигоне «Князе-волконский». «Гонка героев» представляет собой 
полосу препятствий, разработанную для тренировок специальных под-
разделений армии россии. Участников ждала трасса протяженностью 
5,5 километра и 26 испытаний.

Знай наших

Более 1300 человек преодолели 
«Гонку героев» в Хабаровске

в Хабаровском крае появились первые стобалльники ЕГЭ. Три макси-
мальных результата по информатике получили три школьника - из Кра-
евого центра образования, лицея инновационных технологий и комсо-
мольской школы № 16. всего этот экзамен сдавали в крае 763 человека.

Сплоченная команда - залог успеха при любых испытаниях

Порой мы даже не догадываемся, на что способны на самом деле. 
Гонка - отличный шанс проверить себя на прочность

ЕГЭ‑2018

Как получить сто 
баллов по информатике

Сто баллов по информатике открывают перед Егором Баженовым (на фото слева) 
и Михаилом Просоловичем двери в лучшие вузы страны

Подробности

На первом литературном фестивале во вла-
дивостоке презентовали сборник «Поезд идет на 
восток». 

Рассказы собрал в книгу российский писатель 
Евгений Попов в рамках его творческой мастер-
ской высших литературных курсов Литинститута. 

По мнению составителя, Дальний Восток и Си-
бирь сегодня мало представлены в литературе, а 
ведь здесь живут неплохие авторы. В издание вош-
ли рассказы тринадцати писателей, слушателей Выс-
ших литературных курсов Литинститута, некоторые 
уже печатаются и издаются, для других это издание 
стало дебютом. 

- Среди авторов - предприниматель, клерк, ку-
рьер, редактор, техник, администратор, рабочий, 
все они учатся на двухгодичных Высших литера-
турных курсах при Литинституте, имеют жизнен-
ный опыт, выходящий за пределы Садового коль-
ца, внутри которого, по мнению некоторых наших 
сограждан, только и вершится настоящая жизнь, - 
сказал писатель.

Ранее сборник был презентован на заседании 
Комитета Государственной Думы по региональ-
ной политике и проблемам Севера и Дальнего 
Востока. Депутаты считают, что сборник привле-
чет внимание к востоку России, поможет людям 
больше о нем узнать и полюбить его. По мнению 
заместителя председателя комитета, депутата от 
Магаданской области Оксаны Бондарь, это темы 
и для пьес, чтобы тема Дальнего Востока про-
звучала также и с театральных подмостков. Если 
представить сборник пьес на федеральный кон-
курс «Кульминация», театры получат новый ма-
териал для работы. 

Председатель Комитета Николай Харитонов 
пригласил писателей принять участие в выездных 
заседаниях комитета в дальневосточных регионах, 
отметив, что Дальний Восток, объявленный прези-
дентом России Владимиром Путиным националь-
ным приоритетом на весь XXI век, может стать не-
иссякаемым источником вдохновения и послужить 

созданию выдающих произведений. Евгений Попов 
идею поддержал.

В сборник вошли рассказы Галины Бурденко, Ев-
гении Васильевой, Олега Волобуева, Никиты Евстра-
това, Анны Изотовой, Андрея Лызина, Тимофея Ор-
сини, Небыкова Алексея, Анны Тихомировой, На-
тальи Хромочкиной, Елены Трифоновой, Максима 
Шикалёва, Полины Михайлюковой.

Подготовила
Мария ТАрАСЕНКО.

Читают все

О Дальнем Востоке 
написали клерк и рабочий

В Нелькане построят 
новую амбулаторию
Завершается проектирование новой амбулатории и реконструк-

ции стационара в селе Нелькан Аяно-Майского района. в ближайшее 
время проект будет отправлен на госэкспертизу. Планируемые сроки 
строительства 2019-2020 годы. Об этом рассказал глава Аяно-Майского 
района Алексей Ивлиев.

«Проект серьезный. Это лечебное учреждение, соответствующие тре-
бования к нему предъявляются. Проблема назрела давно: здание старое, 
деревянное», - рассказал Алексей Ивлиев.

В районе также планируют построить два фельдшерско-акушерских 
пункта - в отдаленных селах Джигда и Аим. Ранее эти объекты вошли в 
федеральную программу по строительству ФАПов, однако сроки реали-
зации сдвинулись на следующий год.

Алло, район!

К моменту завершения декларационной кам-
пании (на 1 мая 2018 года) 468 жителей Хабаров-
ского края - физических лиц представили декла-
рации с обозначением в них доходов, полученных 
от аренды недвижимости за 2017 год.

- Это на 41 арендодателя больше, чем по состо-
янию на аналогичную дату прошлого года, - уточ-
няет начальник отдела налогообложения доходов 
физических лиц и администрирования страховых 
взносов УФНС России по Хабаровскому краю Ири-
на Кожемякина.

Среди тех, кто сдает жилье, традиционно боль-
ше всего хабаровчан и комсомольчан. Общая сумма 
НДФЛ к уплате по доходам от сдачи недвижимого 
имущества в аренду составила около 10 млн рублей.

- Конечно, это только предварительные итоги 
декларационной кампании, - отмечает Ирина Ко-
жемякина. - По опыту прошлых лет могу добавить, 
что ряд граждан, оформивших договоры аренды 
имущества с организациями или индивидуальными 
предпринимателями (жилье для своих сотрудников, 

под офисные или производственные помещения), 
освобождены от обязанности представлять декла-
рацию в налоговые органы и уплачивать НДФЛ са-
мостоятельно. За них это обязан сделать арендатор, 
который в этом случае является налоговым агентом. 
В Хабаровском крае насчитывается более 1,2 тыся-
чи таких арендодателей. Сумма НДФЛ, перечислен-
ная за них налоговыми агентами, составила около 
50 млн рублей.

В УФНС России по Хабаровскому краю многое 
делается для того, чтобы деятельность по сдаче жи-
лья в аренду выходила из «тени». В частности, нало-
говики разъясняют арендодателям, что у них есть 
возможность «узаконить» свой скромный бизнес: 
зарегистрироваться в качестве индивидуального 
предпринимателя с применением упрощенной си-
стемы налогообложения (УСН) или приобрести па-
тент и тем самым оптимизировать расходы на упла-
ту налогов за полученные доходы от сдачи имуще-
ства в аренду.

Марина ИСАКОвА.

Отчитавшихся за сдачу 
жилья стало больше


